

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado...

Adiciones a precios convencionales. Comunicados, a una peseta. Número suelto 5 céntimos.



LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, número, 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserte. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores...

Se considerará que continúa suscrita el periódico no abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Franqueo concertado

OCULISTA Muro de la Pontonilla, 18, en Logroño. Consulta diaria y operaciones...

A. ANTA Mobiliarios completos FRENTE AL TEATRO

Abonos minerales y superfosfatos Se recomiendan por sus buenos resultados...

VITICULTORES RIOJANOS Si deseará replantar pronto y bien sus viñedos...

Producción de este año 2.000.000 de magníficos INJERTOS de cincuenta centímetros de pie...

Viticultores Riojanos! desprecia de ofertas que recibiréis a diario de esa legión de plantelistas...

D. Jaime Sabaté Villafranca del Panadés (Provincia de Barcelona.)

DR. GERARDO G. DEL CASTILLO Exmédico alumno de los hospitales de Berlín y París

Campos Eliseos de Lérida Gran centro de producciones agrícolas Director-propietario D. Franc. Vidal y Codina

Vides americanas Injertos Barbados Estaquillas de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad...

Pasta de café Recomendamos a los consumidores de café el uso de esta pasta...

CEPAS AMERICANAS BARNEDA y LLONCH FIGUERAS GERONA

CLINICA Prado-Quintana Consulta de medicina y cirugía dirigida por los médicos de Arenzana y B. Asensio...

La abolición de los consumos Hemos prescindido hasta ahora de acumular razonamientos en apoyo del proyecto pendiente de discusión...

partidario de la abolición, pero tal como se plantea, no la encuentro posible. Y si con aquellos republicanos ganó poco la república...

Y si esto sucede con quienes fueron llevados al Ayuntamiento por un partido que tiene en su bandera la sustitución...

Todos dijeron que es malo el impuesto, pero por la sustitución, y se fundaban en tres razones...

La primera y principal es la perturbación que va a traer a los pueblos: la segunda, que si se suprimen los consumos...

Examinemos el primero. Si se sustituyen los consumos, dejan de cobrarse seiscientos mil pesetas anuales...

En la nota facilitada por Contaduría se supone que los nuevos impuestos rendirán hasta ciento cincuenta mil pesetas...

Los cultivos de esta casa han sido visitados y admirados por sus principales propietarios de esa región...

Y si no hay nadie que crea que se puede arrancar un tributo odioso y tan enorme que rinde más del setenta por ciento de todos los ingresos municipales...

Pues precisamente eso detenia a muchos concejales, siendo lo más extraño que en aquel acto formularon repetidamente la siguiente declaración...

Y como si dudásemos de la felicidad de nuestro oído ante afirmación tan estúpida, volvimos a escuchar: 'Venga la abolición y la aceptaremos, pero ese proyecto del ministro de Hacienda nos llevará al caos.'

Entre la abolición y la sustitución hay esta diferencia: si se suprimen pura y simplemente, se impide al Ayuntamiento cobrarlos, perdonándole el cupo del Tesoro...

Pero ni con ese déficit hay que contar: precisamente la sesión del Ayuntamiento tenía por objeto decir a la Comisión del Congreso el con los impuestos que proponía el Gobierno...

Si se acepta la propuesta del Ayuntamiento de Logroño de considerar la contribución urbana como hoy los consumos, es decir, que se cede su administración a los Ayuntamientos...

Y si tantos caminos hay para llegar a una solución, no puede decirse con justicia que los partidarios de la abolición

de consumos tienen que plegar su bandera porque en la práctica resulta el problema insoluble, dada la gran perturbación que ocasiona a los Ayuntamientos.

SECCION DE HARO

HARO Los Amigos de Haro

—Observo, nos dicen, que los periódicos no hablan ni una palabra referente a los Amigos de Haro.

—¿Es que hay motivo, reciente como está la constitución de la simpática Sociedad?

—Siempre lo hay. Y cuando no, se inventa un pretexto cualquiera para oponerse de los fines que persigue la Asociación.

—Pero, si no hay materia... La Junta apenas ha tenido tiempo de poseerlos de sus cargos.

—Y ¿qué iba hacer en tan poco tiempo? ¿jugar toros, contratar cuadrillas, organizar empresas teatrales?

—Bien, concedido. Lo primordial es eso, los festejos de feria. Pero, ¿y la más?

—También entre año hay días señalados y muy apropiados para dar espectáculos no sólo para divertir al público, sino como medio de recoger fondos para acrecentar el tesoro social.

—¿Y la Junta no habrá pensado en ello? ¿Algo hablamos oído...

—Lo celebró. Pero sería bueno irse preparando, para que no vengan, como acostumbra, personas forasteras a explotar el negocio.

—No nos parece descabellada la idea: antes bien, estimamos que debiera ensayarse. Ahora no estaría demás, antes, estudiar la época más oportuna para traer el cinematógrafo.

—Cuanto antes mejor. Buen mes es el que entra.

—Pues el teatro es muy frío y el 'comfort' es muy necesario para el buen resultado de la empresa.

—Yo creo más oportuno, si cabe, prorrogarlo hasta esa fecha.

—Hay que amoldarse al gusto del público, y en primavera ha sido siempre de éxito seguro esta clase de espectáculos.

Este breve diálogo sostuvimos ayer con un amigo... de Haro.

De arte Un acontecimiento musical va a interrumpir mañana la vida monótona de pueblo haroño que disfrutamos.

Los elementos flarmonicos, que en Haro son valiosísimos, aunque permanecen apartados del tráfico de la vida social, se disponen a festejar a su patrona solemnemente.

El sexteto que dirige el meritísimo maestro don Fidel Blasco ha organizado una misa que se celebrará en la iglesia de San Agustín a las diez y media de la mañana...

También la banda municipal hará algo en honor de Santa Cecilia, y durante la misa, que será dicha a las once en la Basílica de la Vega, dicha laudada agrupación artística interpretará 'Cavalleria Rusticana', del gran maestro Mascagni.

Dado el concurso de elementos tan valiosos, de esperar es que la fiesta resulte brillantísima, y nos suministrará material para insistir en nuestro invariable tema de la falta de organizar medios para fomentar la cultura artística en Haro.

Bien venido Procedente de Zaragoza hemos tenido el gusto de saludar a la bellísima y encantadora señorita Vega Domínguez.

Muchas gracias Como antes decimos, mañana, jueves, festividad de Santa Cecilia, festejará la banda municipal a su patrona con una misa, que oírán en la basílica de la Vega...

21 de noviembre. MUERTE REPENTINA Nos dice nuestro corresponsal en Laguardia: El martes, a las cuatro de la tarde, estando en una heredad del término de Carra-Baños, sembrando, el vecino de esta localidad Gregorio Espinosa (a) Ojgarro, al sentarse a merendar y ya con el pan en la mano, quedó muerto repentinamente.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Envío de tropas Ayer pudo verse en la sección telegráfica que España manda barcos y tropas a Marruecos.

El no haber recibido ayer la conferencia telefónica impidió que diésemos más detalles de este conflicto. Hoy los completamos con una información tan extensa como lo permite el espacio de que disponemos.

Ya hace días que se están movilizandobarcos en Francia e Inglaterra. Antes de tomar estas determinaciones, Francia había consultado el asunto con Inglaterra, que en caso necesario daría pruebas tangibles de su asentimiento.

Las reformas que deben aplicarse conciben al Maghzen, al sultán, pero no a los marroquíes; gobiernanse éstos, en realidad, por una especie de feudalismo religioso, del que el monarca es supremo pontífice, como príncipe de los creyentes, y esta forma de Gobierno desaparecerá con la aplicación de las reformas económicas, que se conocen con el nombre de 'sterlib'.

Existen en Marruecos tributos religiosos iguales a los diezmos y primicias que se pagaban antes a la Iglesia y que se cobran muy moderadamente por los jefes religiosos (santones), que envían al Sultán una parte y reparten otra entre los pobres.

Realizá de la reforma, las autoridades sheriffanas cobrarán directamente: directamente también al Sultán hará las limosnas; es decir, todo lo contrario de lo que hoy sucede, con lo que el Monarca recabará toda la influencia que perderán los santones; pero como el pueblo no se ha percatado de esas ventajas, como está dominado por los Xorfa, y como Muley Abd-el-Aziz no es un Jacub, ni un Hassam precisamente, el asunto es un nudo gordiano que habrá necesidad de cortar violentamente.

Este estado de Marruecos, no solamente puede inutilizar lo acordado en Algeciras, sino provocar una guerra entre varias Potencias.

El Sultán no tiene fuerza, ni por lo tanto autoridad en estos momentos para imponerse a sus inquietos súbditos; es en cierto modo un esclavo, y aunque ante la diplomacia europea diga otra cosa, ha de sentir buscando el freno a los actos de sus levantisca autoridades.

El gobernador de Taflete, por ejemplo, ha tomado unos acuerdos brutales, que harán imposible el tráfico comercial entre el sur de Orán y Marruecos, de hecho paralizado.

Ha dado el plazo de un mes, que ya está expirado, para que los mercaderes musulmanes y hebreos retiren de Bechar sus mercancías, cuyas caravanas serán saqueadas, y han ofrecido terrenos a los musulmanes franceses que habitan ciertos puntos de la frontera que va a destruir.

Ya han ocurrido choques sangrientos entre las tropas marroquíes de Taflete y las francesas, mandadas con exquisitez tacto y prudencia por el general Lyautey, cuya figura saliente en Madagascar se acrece cada día en Marruecos, y sin el cual hubiera ya estallado el conflicto con todos sus horrores.

Para lo más comprometido son los alrededores de Tánger, donde se dirigen las escuadras europeas y donde no tardará en reunirse la americana del Norte, penetrando el Ransuli del estado del país, provocando la admiración fanática de los moros, que ven en él un guerrero audaz y patriota, capaz de oponerse al paso de los extranjeros, ha llegado ya a los límites que la mayor prudencia podría tolerar.

Reina el Ransuli fuera de las murallas de Tánger como soberano omnímodo; no hay más ley que la suya; dotado de gran audacia, sostenida por éxito constante, se ríe del sultán y de todas las potencias. Sabe que Muley Abd-el-Aziz carece de fuerzas para perseguirle, y que los extranjeros hicieron grandes sacrificios de amor propio en Algeciras para evitar guerras que pudieran costarle mil veces más de lo que vale Marruecos, y confía en que los pocos tenidos mucha fuerza en el mar; pero no pueden luchar en tierra, y en que una vez en ella se devorarán entre sí.

Esta es la cuestión sencillamente expuesta; a eso se deben las provocaciones de ese caudillo, alccionado por bandos europeos, cuyos nombres, para vergüenza de sus respectivas naciones, sueñan de oído en oído en la colonia tangerina. Omeate, para nuestra satisfacción, que allí donde hay tantos españoles proletarios y en la miseria, ningún apollido de nuestro país se mezcla con los de los cómplices del Ransuli.

El sabe también que si se organiza la policía marroquí con instructores franceses y españoles, es hombre perdido; a toda costa trata de impedirlo y a eso encamina todos sus esfuerzos; pero esa policía no puede organizarse hasta que funcione el Banco, y éste no podrá funcionar hasta primeros de marzo, suponiendo que no haya obstáculos y que se gano día por día el tiempo perdido.

Seguramente que se apurarán, por que deben apurarse en bien de la paz mundial, todos los recursos, antes de que un soldado extranjero desembarque en son de guerra en Tánger; porque si el artículo 103 del protocolo autorizara a eso en la frontera argelina y en la del Riff a Francia y a España, de acuerdo siempre con Marruecos, nada dice de los puertos, que deben estar bajo la salvaguardia de una policía reclutada entre los musulmanes marroquíes, mandada por kaidés marroquíes y bajo la

para La Carraca el batallón citado, que embarcó en el 'Infanta Isabel', el cual zarpó en seguida con rumbo a O.uta, Tánger ó Mogador.

Al embarcar las tropas el pueblo las ovacionó con entusiasmo. Por la tarde zarpó 'María de Molina'. Están preparados para zarpar el 'Extremadura', el 'Infanta Isabel' y el 'María de Molina'.

Este último arbolará la insignia de almirante. Mandará la escuadra el general Morgado, el cual ha dispuesto que el vapor 'Larache', embarque el regimiento de Alava.

Dícese también que desde Tarifa marchará el batallón de Segorbe. Circulan noticias estupendas que producen alarma general.

Lo cierto es que se ignora cuál sea la causa de estos sucesos.

Lo que dice un marino En Oádiz reina gran expectación ante los preparativos militares que se hacen con motivo de los sucesos de Marruecos.

El capitán del vapor 'Rabat', llegado el martes, ha dicho que en Tánger reina gran excitación, por hallarse el Ransuli a las puertas de la ciudad, rodeado de numerosas tropas.

Han aumentado los temores de un ataque a la plaza, ataque que se complicaría con la intervención del numeroso elemento marroquí afecto al Ransuli que existe en la población.

El domingo ocurrió que por un accidente fortuito apagóse el alumbrado público, y se originaron carreras y sustos.

En la Cámara inglesa Tratando de la cuestión de Marruecos ha declarado Mr. Grey en la Cámara de los Comunes que la policía regular que se menciona en el acta de Algeciras no quedará terminada hasta que no sea ratificada dicha acta, lo cual se hará en breve.

Añadió que los desórdenes que ahora ocurren serán dominados por las medidas que adopten los Gobiernos de las dos naciones más interesadas en Marruecos.

(POR TELEGRAMA) En el Ministerio de Marina Con el fin de adquirir noticias oficiales acerca de la situación de Marruecos, esta mañana nos hemos dirigido los periodistas al Departamento de Marina, consiguiendo estar con el señor Alvarado.

Estuvo conversando con nosotros largorato, pero en cuanto a la cuestión de Marruecos guardó impenetrable reserva.

En los centros y círculos políticos insístese en asegurar que la situación se agrava por momentos. Sólo se sabe que el Gobierno ha dado las órdenes oportunas para que zarpen de Oádiz el acorazado 'Pelayo' y el cañonero 'María de Molina', conduciendo a bordo fuerzas de infantería de Marina, para que en caso necesario efectúen un desembarco en Tánger, según ayer comunicaba.

El 'Pelayo' y el 'María de Molina' llevan consignación bastante para atender a sus necesidades.

La prensa La prensa de la mañana dedica gran espacio a la llamada cuestión de Marruecos.

Las opiniones de los periódicos son encontradas acerca del alcance de un desembarco de tropas españolas en Tánger.

Algunos periódicos llaman la atención del Gobierno sobre este importante paso.

En lo que están conformes todos los colegas es en la necesidad de enviar barcos bien dotados a las costas de Marruecos.

(En la sección telegráfica pueden leerse los telegramas de última hora referentes a este asunto.)

SECCION DE ALFARO

ALFARO En las escuelas de adultos Anoche, tuvo lugar la inauguración de las escuelas de adultos.

El acto fué presidido por el señor alcalde y a él asistieron representaciones del Ayuntamiento, de la Junta local de primera enseñanza y un gran número de muchachos ya matriculados.

Los señores Ayala, Marín y González hicieron uso de la palabra haciendo resaltar las ventajas que en la sociedad reportan los hombres ilustrados y aconsejando por lo tanto a los alumnos que tengan constancia para asistir a las escuelas, en la seguridad de que recibirán enseñanzas muy útiles para ellos y luego para sus hijos.

En nombre de los maestros habló el señor Tordomar, agradeciendo las frases laudatorias que los distintos señores habían dirigido, y manifestando que harán cuanto esté de su parte para que Alfaro sea una ciudad culta é instruída.

Como el Ayuntamiento no repartió invitaciones, por temor de incurrir en omisiones siempre enojosas, al acto no asistieron tantas personas como se merece un acto de la importancia de éste.

De todos modos, resultó la cosa muy bien.

Ahora lo que hace falta es que la juventud que ya ha cubierto con creces la matrícula, responda con su perseverante asistencia y aplicación a los deseos y desvelos de todos.

Nota triste A la avanzada edad de 75 años ha de dejado de existir doña Nicolasa López de Quintana. Su muerte ha sido sentida por ser una señora de un carácter muy bondadoso y que perteneció a una distinguida familia.

Hay se han verificado los funerales y la conducción del cadáver. Las cintas han sido llevadas por don Aurelio Ladrón de Guevara, don Francisco García, don Vicente Muro y don Diego López de Quintana (hijo), siendo presidido el duelo por don Diego López de Quintana, don Eugenio López de Quintana y don





